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袋井市教育委員会 会議録（要旨）

会 議 名 平成25年12月 袋井市教育委員会 定例会

招 集 日 時 平成25年12月25日（水）午後１時30分

会 議 時 間 午後１時30分から午後２時45分まで（２時間15分）

場 所 袋井市立浅羽東公民館 会議室

出 席 者 伊藤静夫 委員長

豊田君子 委員

浅羽一芳 委員

前嶋康枝 委員 （計：４人）

欠 席 者 なし

傍 聴 者 なし

当 局 出 席 者 小林哲雄 教育長

西尾秀樹 教育部長

大野浩幸 教育企画課長

山本裕祥 学校教育課長

早川俊之 生涯学習課長

神谷正祐 すこやか子ども課長

伊藤公一 教育企画課参事

兼岡正利 袋井学校給食センター所長

石黒教雄 袋井図書館長

杉山明子 教育企画課長補佐兼総務企画室長

（合計：10人）

会議に付した 別紙「平成25年12月 袋井市教育委員会定例会 議事日程」の

事件 とおり
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平成25年12月 袋井市教育委員会定例会 日程

日時：平成25年12月25日（水）午後１時30分開会

場所：浅羽東公民館 会議室

会 議 日 程

日程第１ 開 会

日程第２ 会議録署名委員の指名

日程第３ ９月定例会、10月定例会の会議録の承認

日程第４ 教育長の報告

日程第５ 教育部月例事業報告

日程第６ 議 事（会議に付すべき事件）

(１) 協議事項

協第47号 袋井市全国学力・学習状況調査活用委員会設置要綱について

協第48号 袋井市学力向上アドバイザー（内規）について

協第49号 平成25年度袋井市地域文化活動奨励賞について

(２) 報告事項

報第82号 袋井市放課後子どもプラン運営委員会委員の解嘱及び委嘱について

報第83号 平成25年度市長称揚の会について

報第84号 指定学区外就学及び区域外就学の許可について

報第85号 寄附品「教育用図書」の受納について

報第86号 公民館の活性化に向けたモデル事業の実施について

報第87号 県下一斉冬季少年補導について

日程第７ その他

(1) 連絡事項

ア 平成25年度少年地域交流事業（どまん中交流）の実施について

イ 月見の里学遊館「池田千尋さんと映画をつくろう２０１４」チラシ

ウ 月見の里学遊館「東南角部屋二階の女」＋池田千尋監督トーク チラシ

エ 袋井市立図書館だより平成26年１月号

(2) 次回定例会等の予定について

１月教育委員会定例会 １月29日（水）午後１時30分～

（中央子育て支援センター会議室）

(3) その他

日程第８ 閉 会
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平成25年12月 袋井市教育委員会定例会 会議録（要旨）

１ 開会

●教育委員長

それでは、ただ今から、平成25年12月袋井市教育委員会定例会を開会させていただき

ます。

２ 会議録署名委員の指名

●教育委員長

袋井市教育委員会会議規則第17条第２項の規定に基づき、前嶋康枝委員及び豊田君子

委員を指名します。

３ ９月定例会、10月定例会の会議録の承認

●教育委員長

９月定例会、10月定例会の会議録の承認でありますが、既に会議録署名委員から署名

をいただいておりますので、会議録は承認されております。

４ 教育長の報告

●主な報告事項

11月・定例校長会(25日）

・第３回市町教育委員会委員長・教育長会(27日）

・県市町対抗駅伝競走大会(30日）

12月・生徒指導連絡会（２日）

・市議会一般質問（３日、４日)

・研修主任研修会（６日)

・袋井クラウンメロンマラソン（８日)

・湊命山完成式典（21日)

５ 教育部月例事業報告

●袋井学校給食センター所長

・袋井市立学校給食センター運営協議会（12月16日）

●すこやか子ども課

・袋井市放課後子どもプラン運営委員会（12月24日）

●学校教育課

・研修主任研修会（12月６日)

・縦の接続委員会（12月17日）

●生涯学習課

・彫刻巡りツアー（11月24日)

・袋商ショップ 野外彫刻紹介コーナー出店（12月７日、８日)

・第４回、第５回地域ふれあい大学（11月30日、12月14日)
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６ 議事

【協議事項】

（１） 協第47号 袋井市全国学力・学習状況調査活用委員会設置要綱について

●学校教育課長

全国学力・学習状況調査の分析や活用に関する検討を行い、学校における児童生徒の

学力向上に向けた授業改善のため、袋井市全国学力・学習状況調査活用委員会の設置要

綱を定めたいので協議します。この委員会は、学力調査の活用や調査結果を踏まえた分

析と授業改善への提案に関する検討を行います。委員は10人以内とし、任期は１年とし

ます。委員会に委員長と副委員長を置き、任命は教育委員会が行います。なお、委員会

の庶務は、学校教育課で処理します。

［質疑・意見］

●教育委員長

会議は、どの位の頻度で行いますか。今年度は、どのような取り組みをしますか。

●学校教育課長

年間３回程度と考えています。今年度は、調査結果が出たところで、委員に集まって

もらい分析を行います。学校には、来年度に分析結果を戻す予定です。

●浅羽委員

この委員会は、分析を中心に行っていくのですか。

●学校教育課長

今年度の分析と来年度の対策をたてます。

●豊田委員

分析をどの位の期間で行い、その結果を基に、どのように子どもに指導していくので

すか。

●学校教育課長

国の調査なので、結果はリアルタイムに出ません。来年度は、調査後に自己採点を行

って分析することを考えています。今年の傾向を来年に生かしていくようにしていきま

す。

●前嶋委員

「活用」が付いた委員会なので、学力向上に役立つ検討をしていただきたいと思いま

す。誰にでもわかる活用可能な提案を行って欲しいと思います。子どもたちのやる気が

育つようにして欲しいと思います。

●学校教育課長

活用委員会では、市全体の分析しかできないので、最終的には、学校毎に分析が必要

になります。分析の視点をはっきりさせて提案していきたいと考えています。

●教育委員長

この委員会は、授業改善を目的にしていると思います。短期的には、傾向を把握して、

具体的な対策を行っていくべきだと思います。



- 5 -

●浅羽委員

短期的なものは、今まで、どのように取り組んできましたか。

●学校教育課長

今までは、どの部分が弱いのかなど、部分的な対応を行ってきました。担任が変った

時に、学習を繋がりがあったかどうかは、学校での確認が必要になります。

●豊田委員

どの先生にも同じ力量があることが大切であると思います。

●学校教育課長

教員の指導力が上がるようにしていきたいと考えています。

●前嶋委員

学校が一丸となって、指導力を向上するための研修を行っていくことが大切だと思い

ます。年配の教員と若い教員が教え合うことで、教員自身が成長していき、学校内で温

かい人間関係ができていくと思います。

●豊田委員

プライドを捨てて、世代の壁を無くして、わからないことを教員同志で聞き合う、教

え合うような体制づくりが必要であると思います。

●学校教育課長

忙しすぎて、教員にそのような時間がありませんでしたが、来年度に、予算が付けば

退職した教員を学校に派遣して、教員を指導することなどを行っていきたいと考えてい

ます。

●教育委員長

本案は、原案のとおり承認することにいたします。

（２）協第48号 袋井市学力向上アドバイザー（内規）について

●学校教育課長

学力向上に関する専門的な知識と経験を有する者から指導や助言を受けることを目的

に、学力向上アドバイザーを置くための要綱を定めたいので協議します。学力向上アド

バイザーは、校内研修や授業改善、教育の資質向上のほか、全国学力・学習状況調査結

果の分析や活用への、指導や助言を行います。

［質疑・意見］

●教育委員長

学力向上アドバイザーは、誰に対して指導を行いますか。

●学校教育課長

学校現場に入って、教員に指導します。学校の希望があれば、校内研修に入って、指

導や助言を行います。

●教育委員長

本案は、原案のとおり承認することにいたします。
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（３）協第49号 平成25年度袋井市地域文化活動奨励賞につい

●生涯学習課長

袋井市地域文化活動奨励賞の審査会を11月25日に開催し、大場節郎さんを受賞者に決

定したいので協議します。大場さんは、歌謡連盟の事務局長を務められ、袋井市文化協

会歌謡部の設立に携わられたほか、平成３年には袋井市丸凧保存会を結成し、初代会長

を務め、丸凧の伝承と保存の礎を築くほか、ハーモニカ部の創設にも携わるなど地域文

化の振興に貢献されました。授賞式は、１月26日に月見の里学遊館あさぎホールで行い

ます。

［質疑・意見］

無し

●教育委員長

本案は、原案のとおり承認することにいたします。

【報告事項】

（１）報第82号 袋井市放課後子どもプラン運営委員会委員の解嘱及び委嘱について

●すこやか子ども課長

袋井市放課後子どもプラン運営委員会委員に民生委員児童委員協議会から選出されて

いた戸塚惠子さんがお亡くなりになられたので、12月１日付けで同協議会の岩本浩子さ

んに委員を委嘱したので報告します。

［質疑・意見］

無し

●教育委員長

本案は、原案のとおり了承することにいたします。

（２）報第83号 平成25年度市長称揚の会について

●学校教育課長

スポーツ・文化・芸術の分野において、日々向上心、向学心をもって修練を積み、全

国や県で活躍した児童生徒、学校・地域においてボランティア活動や社会貢献活動等を

行った児童生徒を市長が表彰する市長称揚の会を平成26年２月19日に中央公民館で開催

するので報告します。

［質疑・意見］
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無し

●教育委員長

本案は、原案のとおり了承することにいたします。

（３）報第84号 指定学区外就学及び区域外就学の許可について

●学校教育課長

本年度４月から９月までに許可をした指定学区外就学児童生徒は63人、区域外就学児

童生徒は14人ありましたので報告します。学校別学年別の詳細については、表のとおり

です。

［質疑・意見］

無し

●教育委員長

本案は、原案のとおり了承することにいたします。

（４）報第85号 寄附品「教育用図書」の受納について

●学校教育課長

株式会社フレンドエイから浅羽地域の幼稚園、小中学校に徳育の充実を目的として、

８万円相当の教育用図書の寄附申し込みがありましたので報告します。

［質疑・意見］

無し

●教育委員長

本案は、原案のとおり了承することにいたします。

（５）報第86号 公民館の活性化に向けたモデル事業の実施について

●生涯学習課長

地域課題への取り組みや地域づくりの事業が伸展しつつある公民館で、試行的に地域

からの要望に応える体制づくりを行います。平成26年度は、他の地域に先駆けて地域協

働バスの運行を実施し、従来から公民館と自治会連合会の垣根が低く、求心力があり試

まちづくりを進める先導役と地域の頭脳の役割を果たしている三川公民館と浅羽東公民

館において、新たに地域づくりを担当する事務職員を配置します。

［質疑・意見］
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●教育委員長

地域づくりを担当する事務職員を誰が雇うのですか。

●生涯学習課長

公民館運営委員会が地域の実情がわかる人を選び、雇用契約を結びます。

●前嶋委員

地域づくりを担当する事務職員の配置する公民館は、今後増えていきますか。

●生涯学習課長

他の公民館でも、地域の事業が増えていけば、事務職員の配置が必要になります。

●前嶋委員

良い成果を上げて欲しいと思います。

●教育委員長

本案は、原案のとおり了承することにいたします。

（６）報第87号 県下一斉冬季少年補導について

●生涯学習課長

県下一斉冬季少年補導を12月20日の夜間とと12月26日の昼間に行いますので報告しま

す。

［質疑・意見］

無し

●教育委員長

本案は、原案のとおり了承することにいたします。

７ その他

各課から配付資料等に基づき報告があった。

●生涯学習課長

平成25年度少年地域交流事業（どまん中交流）の実施について

月見の里学遊館「池田千尋さんと映画をつくろう２０１４」チラシ

月見の里学遊館「東南角部屋二階の女」＋池田千尋監督トーク チラシ

●袋井図書館長

袋井市立図書館だより平成26年１月号

７ 閉会

（午後２時45分閉会）


